



わかき

目指す子ども像

- 進んで頭を使う子ども（知）
- 思いやりの心もち、
思いやる行いができる子ども（徳）
- くじけない心もち、よく運動する子ども（体）

平成30年12月21日（金）NO. 11

校長：樋川 研吾 児童数：45名
 所在地：〒981-3404 黒川郡大和町落合相川字若木164-1
 TEL：022-345-3004 FAX：022-347-1394
 ■「早寝・早起き・朝ごはん」を推進しましょう！



便利さの陰にあるもの

校長 樋川 研吾

デジタル技術のめざましい進歩により、私たちはその「便利さの恩恵」を受けています。一方で、匿名性の高さからそれらが悪用されたり極度の依存による健康被害等が生じたりするなど、特に子供たちを取り巻く「負の側面」も社会問題化しています。先月11月21日の河北新報朝刊「持論・時論」の欄に、福島学院大学名誉教授 菊地史子氏の意見が掲載されていました。概要は以下のとおりです（河北新報より引用抜粋）。



「スマホ依存回避へ『三猿習慣』の見直しを」

- ① 厚生労働省の調査によると、病的なインターネット依存が疑われる中高生は、7人に1人に当たる93万人、この5年間で倍増し、特に女子の割合が高い。
- ② 福沢諭吉は「一家は習慣の学校なり。父母は習慣の教師なり」と述べ、家庭教育の重要性を説いている。いわば子どもは大人の姿を写す鏡。
スマホに向かう最近の親の姿は「三猿」（【見ざる】子どもと目を合わせない【言わざる】人と会話をしない【聞かざる】子どもの訴えを聞かない）となっていないか。
- ③ 中高生のネット依存が小学生や幼稚園児にまで進行しないためにも、「三猿習慣」を見直し、対面する機会を意識的に増やしていくことが大切。



私たちの目の前にいる子供たちは、生まれながらにしてデジタル機器や技術が身近にあるため、それらを苦もなく使いこなせる世代です。しかし我々大人は、この環境について「仕組みがよくわからないから～」などと正体を知らないまま子供たちに与えていないでしょうか？

「買い与えるのは大人で、被害に遭うのは子ども」です。便利さの反面、負の側面を持つことを常に念頭に置いて「親の責任において」正しい知識で使わせたいものです。学校でも家庭と連携し、こうした問題に本腰を入れて取り組んでいきたいと考えています。

御家庭におかれましても、この年末年始をお子さんとの団らんを通して家族の絆をより一層深める機会としていただければと思います。

最後になりましたが、本年の本校教育活動に対する深い御理解と御支援に心から感謝いたしますとともに、新しい年の皆様の御多幸をお祈りいたします。御家族そろって良いお年をお迎えください。

来年もどうぞよろしくお祈りします。



1月の行事予定

- 生活目標：心のもったあいさつをしよう
- 保健目標：寒さに負けず元気にすごそう

| 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|------------------------|---|---|-------------------------------|--------|------------|
| 12/31 | 1/1 | 2 | 3 | 4 | 5 |
| | 元日 | | | 仕事始め | 大和町小中書初め大会 |
| 7 | 8 読書 | 9 縦割 | 10 清掃 | 11 体力 | 12 |
| 安全の日 安全点検日 通学路点検 | 第3学期 始業式 全校4校時限 下校12:00 | 委員会活動⑨ PTA執行部会 19:00 | がんばりタイム | ALT来校日 | |
| 14 | 15 読書 | 16 体力 | 17 清掃 | 18 児童会 | 19 |
| 成人の日 | 貯金日集金日 6年租税教室 (3校時) | 読み聞かせ (4,6年) 第1回役員選考 委員会 19:00 | 校内書きぞめ会 がんばりタイム | ALT来校日 | |
| 21 読書 | 22 読書 | 23 体力 | 24 清掃 | 25 音楽 | 26 |
| 職員会議⑫ | 飲酒運転根絶 運動の日 4学年PTA行事 親子クッキング (4年給食なし) 4年二分の一成人 式(5校時) | | 5年調理実習 (5年給食なし) がんばりタイム | ALT来校日 | |
| 28 読書 | 29 すく | 30 縦割 | 31 清掃 | 2 / 1 | |
| 代表委員会⑧ | 町特支冬の交流会 (大和中) | | がんばりタイム | | |

※1/11~1/16授業及び放課後に書きぞめ練習会を予定しています。講師との調整中です。

ギャラリーわかき



【PTA教育講演会から H30/12/1 『食育についての講話』】

吉川PTA会長の知人である(株)明治の赤間登氏を講師としてお迎えし、主に牛乳の栄養について親子で考える機会をもちました。講話やクイズ、乳製品の飲み比べなど、笑いに包まれながらも、大変勉強になった楽しいひとときでした。